
 

 

 

 
Procès‐verbal de la réunion du Conseil d’établissement 

de l’école du Carrousel 
 

Réunion du 30 mars 2011 
 

Présences :     Madame Michèle René de Cotret (directrice par intérim) 
         Madame Sophie Cournoyer (représentante de la communauté) 
    Madame Caroline Dufresne (parent) 
    Madame Anne‐Marie Landry (enseignante) 
    Monsieur Marc Langevin (enseignant) 
    Madame Isabelle Leblanc (éducatrice spécialisée en classe spéciale) 
    Madame Huguette Levesque (technicienne au service de garde) 
    Monsieur Daniel Masse (directeur adjoint par intérim) 
    Madame Nathalie Parent (parent) 
    Madame Dominique Sévigny (enseignante) 
    Monsieur Alec Wilson (parent) 
 
Absences motivées :  Madame Nathalie Belleville (parent) 
      Madame Stéphanie Fournier (parent) 
     
 

1. Organisation 

1.1. Constatation du quorum et ouverture de la réunion 

Puisque Madame Natalie Parent est absente au début de la réunion, 
Monsieur Alec Wilson agira à titre de Président.   

1.2. Lecture et adoption de l’ordre du jour  (reçu par courriel) 

Nous n’avons pas quorum en début de réunion.  Nous modifierons l’ordre du 
jour afin de traiter les points d’information.  Lorsque nous aurons quorum, les 
points de décisions seront traités. 

Proposé par Mme Huguette Levesque. 

Adopté à l’unanimité 

1.3. Nomination d’un ou d’une secrétaire d’assemblée 

Madame Sophie Cournoyer sera la secrétaire. 

1.4. Adoption du procès‐verbal du 26 janvier 2011  (reçu par courriel)  

Proposé par Madame Isabelle Leblanc. 

Adopté à l’unanimité 
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1.5  Suivis au procès‐verbal 

a) Contestation de la facture des effets scolaires de maternelle 

Suite à la contestation de Mme Auger concernant les frais chargés aux parents, Mme  
René de Cotret est allée demander aux enseignantes  les dépenses qui avaient 
été encourues  jusqu’à maintenant.    Il s’avère qu’il ne reste que 40$ au niveau 
du  matériel  périssable  et  30$  au  niveau  du  matériel  didactique.    Donc,  le 
montant de 30$ demandé aux parents en début d’année est justifié.  Comme ce 
montant a été approuvé par  les membres du C.É. de  l’an dernier, rien ne sera 
changé.   Nous  discuterons  des  encadrements  financiers  pour  l’année  scolaire 
2011‐2012 lors d’un prochain CÉ. 

b)  Semaine des enseignants 

Les enseignants ont apprécié le massage offert par le Conseil d’Établissement lors de 
la semaine des enseignants.  Ils nous ont fait parvenir une carte. 

c)  Dictée P.G.L 

Cette activité nous a permis de  ramasser un montant de 2984.98$ dont 1492.49$ 
pour l’école.  L’an dernier, 2794.05$ avait été ramassé. 

2. Parole au public 

3. Décision 

3.1. Anglais intensif   

Nous  sommes  conscients  que  l’apprentissage  d’une  deuxième  langue  est 
extrêmement  important.   Par  contre, nous  sommes  la  seule école où  il  y  a des 
demandes.    Au  niveau  de  la  CSP,  les  programmes  ont  disparu.    Plusieurs 
hypothèses étaient soulevées: la réussite des élèves, faire une sixième année en 5 
mois  posait  problème,  l’implication  des  parents,  la  charge  de  travail, 
l’essoufflement des parents,  les critères de sélection des élèves, etc. 

 

Mme Dominique Sévigny croit qu’il serait préférable d’attendre  les balises et  les 
modalités que le MELS  va formuler.  De plus, ces changements entraîneraient un 
mouvement de personnel, fait non négligeable. 

 

    M. Alec Wilson  se demande  si un projet‐pilote ne pourrait pas avoir  lieu dès  la 
5eannée et se poursuivre en 6e année. 

    Proposition de l’équipe‐école :   

Bien  que  nous  considérons  que  l’apprentissage  d’une  langue  seconde  est 
important;   



 

 

Et  considérant  le  fait que  le MELS prévoit obliger  tous  les élèves de 6e année à 
suivre un programme d’anglais intensif d’une demi‐année;   

Nous  proposons  d’attendre  les  directives  et  encadrements  du  MELS  avant 
d’implanter un programme d’anglais intensif dans notre école.   

Madame Anne‐Marie Landry propose.   

Adopté à majorité.  Une abstention 

 

3.2 .Grille‐matières   

   Voir le document   

       Mme Landry propose l’adoption de cette grille‐matières.   

Adopté à l’unanimité. 

 

3.3. Service aux élèves dîneurs   

Suite au sondage distribué aux parents, nous proposons de garder la situation 
actuelle.   

Adopté à l’unanimité. 

 

3.4. Critères de sélection d’une direction d’établissement   

Mme Parent enverra par courriel les critères de l’an dernier.  Suite à 
l’approbation de chacun des membres du C.É., elle les fera parvenir à la 
Commission scolaire. 

4. Informations 

4.1. Localisation des classes spécialisées   

La Commission scolaire a un nouveau plan triennal.    Suite à une étude et une 
consultation d’un an et demie auprès des enseignants, des professionnels et du 
Comité de parents, voici  les décisions qui concernent notre école : 

En 2010‐2011 , nous avions 3 classes TED  5 ans.  Pour l’année 2011‐2012, nous 
aurons 2 groupes TED de niveau primaire (peut‐être 3 en 2012‐2013) où il 
sera possible de faire de l’intégration dans les classes régulières.   L’école 
Marie‐Victorin, pavillon JP Labarre, sera une école d’accueil pour les classes 
TED ayant le moins de possibilité d’intégration.  La CSP veut un endroit pour 
mieux  répondre aux besoins spécifiques des ces élèves.   
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          4.2. Convention de gestion et de réussite : état des travaux   

          Document présenté par Mme René de Cotret.   

M. Wilson parle de  la possibilité d’impliquer  les parents au‐delà de  la première        
année.  

4.3. Frais chargés aux parents  / Encadrements financiers   

Mme René de Cotret propose de regarder la documentation et de faire une mise 
en commun en avril. 

 

4.4. Régime  pédagogique   

Bulletin unique :  même canevas, notes en %, moins d’items à évaluer   

1ère communication : 15 octobre 

1ère étape : 20 novembre               pondération :  20% 

2e étape : 15 mars      pondération :  20% 

3e étape : 10 juillet  pondération :  60%   

examen ministériel : 20% du 60% 

4.5. Comité de parents – Information / consultation     

M. Denis Villeneuve est venu présenter un projet en robotique.   Les enseignants 
vivaient  leur  première  activité  avec  les  jeunes.    Pour  poursuivre  le  projet,  ça 
demande un investissement d’environ 6000$. 

Présentation  du  site  internet  Allo‐Prof :    Plus  de  60  enseignants  veillent  au 
fonctionnement de ce site.  Ils répondent à plus de 500 000 requêtes.  On propose 
d’ajouter les coordonnées de ce site dans l’agenda scolaire. 

Conférence sur l’estime de soi :  135 personnes 

4.6. Service de garde – Information / consultation   

Mme Huguette fait son MEA CULPA, car elle a envoyé les feuilles de réinscription        
au service de garde avec le nom de l’enseignant(e) pour l’an prochain, ce qui est 
une mauvaise information.  Nous avons fait un suivi dans le calendrier mensuel 
aux parents. 

Beaucoup d’inscriptions sont faites pour l’année 2011‐2012. 

Les Grands Ateliers sont commencés. 

La semaine des services de garde se déroulera du 16 au 20 mai 2011. 

Une  demande  est  faite  au C.É :      étant  donné  qu’aucun  élève  sporadique  n’est 
accepté  au  service  de  garde  le  soir,  il  n’y  a  aucun  tarif  associé  à  ce  type  de 



 

 

fréquentation.   Exceptionnellement, le service de garde voudrait accommoder un 
élève qui en aurait besoin pour deux soirs. 

Mme  Levesque  propose  que,  étant  donné  qu’il  a  été  déclaré  comme  un  élève 
régulier dans les ratios, que ces journées sont fixes, qu’une place était disponible 
et que le tarif est fixé à 7$, nous puissions accepter cette demande. 

Adopté à l’unanimité. 

 

4.7. La vie à l’école – Information  

‐ Un  parent  s’inquiétait  du  fait  que  les  élèves  ne  suivaient  pas  un  programme 
particulier  en  informatique.    Or,  il  s’avère  qu’il  n’existe  pas  de  programme  au 
niveau du MELS.   L’ordinateur est un outil de travail et chaque enseignant(e) a le 
loisir de  l’utiliser ou non.   Aussi,  le  fait qu‘à notre école  les ordinateurs  sont au 
même endroit que la bibliothèque  peut causer des conflits d’horaire. 

‐  Il y aura trois tableaux interactifs à l’école. 

‐  Le Trottibus est de retour le 18 avril, et ce, jusqu’au 23 juin. 

‐  Il y aura un concours de dessin pour mettre sur la page couverture de l’agenda 
scolaire.    On  regarde  pour  voir  si  c’est  possible  d’en mettre  un  différent  par 
niveau. 

‐  Il y a 25 heures de plus de service de PEH (préposée aux élèves handicapés) pour 
les classes TED. 

‐  Les classes de 6e année se sont bien comportées lors de deux sorties éducatives :  
Orchestre symphonique de Longueuil , Radio‐Canada et Stade olympique.   

‐  Les parents ont acheté pour 2500$ des Speed Stacks. 

‐    En  avril,  les  maternelles  vont  être  intégrées  aux  récréations  des  classes 
primaires. 

5.  Varia 

6.  Clôture de la réunion  à 21h55. 
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